

Nikah (PPN) di tempat perkawinan Penggugat dan Tergugat dilangsungkan, guna didaftarkan dalam daftar yang disediakan untuk itu;

4. Membebankan kepada Penggugat untuk membayar biaya perkara ini sebesar Rp. 336.000,- (Tiga ratus tiga puluh enam ribu rupiah);

Sedangkan posita dalam putusan tersebut dijelaskan bahwa doktrin dalam hukum Islam yang dijadikan sebagai salah satu rujukan dalam memutuskan suatu masalah dikemukakan oleh Ulama dalam Kitab *Ghayah al-Maram* disebutkan: “Jika istri sudah sangat tidak senang kepada suaminya, maka Hakim boleh menjatuhkan talak suami tersebut”.

Kontradiksi yang terjadi disebabkan oleh posita hakim yang terdapat dalam putusan perkara perceraian No.0255/Pdt.G/2013/PA.Pas. yaitu disebutkan bahwa alasan tidak senang yang terdapat pada sebuah kitab dapat dijadikan sebagai rujukan untuk memutuskan perkara, padahal pada teori umum perceraian sudah dipaparkan secara rinci tentang alasan-alasan perceraian yang dibolehkan dan sah untuk dilakukan. Dan alasan tidak senang tersebut jelas tidak ada, tetapi mengapa hakim mencantumkan alasan tersebut di dalam posita.

Kontradiksi selanjutnya terjadi karena pihak suami/tergugat tidak mengajukan bukti-bukti yang menguatkan dirinya meskipun sudah diberi kesempatan oleh majelis hakim dan tergugat juga tidak membantah dalil-dalil gugatan penggugat yang menyatakan bahwa dia berselingkuh. Hal ini membuat keraguan bahwa yang terjadi adalah antara tergugat benar-benar melakukan perselingkuhan atau tergugat sudah bosan dengan penggugat atau bisa jadi

Skripsi karya Karimatun Nisa' yang memfokuskan penelitian pada tahun 2004 terhadap cerai gugat terhadap suami di Pengadilan Agama Pasuruan dengan judul "Studi Terhadap Keputusan Pengadilan Agama Pasuruan Nomor 760/Pdt.G/1999/PA.Pas Tentang Kasus Perselisihan Sebagai Alasan Perceraian". Karimatun Nisa' dalam skripsinya menjelaskan tentang cerai gugat yang ada di Pengadilan Agama Pasuruan dengan berbagai alasan yang digunakan oleh penggugat dalam mengajukan gugatan terhadap suami, kemudian meneliti alasan dan dasar hukum pertimbangan hakim dalam memutus perkara di Pengadilan Agama Pasuruan. Dalam penelitian ini peneliti mengemukakan tentang faktor perceraian yang ada dalam Kompilasi Hukum Islam dan disangkut pautkan dengan apa yang sedang diteliti sehingga ditemukan titik temu antar keduanya serta mengetahui dasar yang menjadi landasan diputuskan perceraian antara suami isteri tersebut. Maka alasan yang ada dalam undang-undang serta KHI telah terpenuhi dalam melakukan perceraian serta tidak merugikan antara pihak satu dengan pihak yang lain. Kesimpulan dari penelitian sebelumnya adalah Majelis Hakim memutuskan perceraian antara keduanya dikarenakan sudah tidak bisa hidup dan tinggal bersama karena sebuah alasan yakni perselisihan secara terus menerus sehingga gugatan yang diajukan oleh isteri dikabulkan oleh Hakim dengan berbagai pertimbangan yang ada dalam Undang-undang perkawinan.

Jurnal hukum yang ditulis oleh Nur Khamidiyah dengan judul Pertimbangan Hakim Terhadap Putusan Cerai gugat karena isteri selingkuh (studi perkara Nomor: 603/Pdt.G/2009/PA.Mlg) juga menjelaskan tentang perceraian

5. Teknik Analisis Data.

Analisis data merupakan kegiatan mencatat hasil setelah dilakukannya penelitian secara mendalam untuk meningkatkan pemahaman terhadap kasus yang akan diteliti, setelah data berhasil dikumpulkan maka dilakukan analisis dengan menggunakan metode deskriptif yaitu menceritakan secara jelas dan terperinci kasus cerai gugat kepada seorang suami dengan alasan perselingkuhan dan sering berganti-ganti pasangan di Pengadilan Agama Pasuruan serta pertimbangan hukum yang dilakukan oleh Hakim.

Secara sistematis menggunakan teori-teori yang bersifat umum tentang perceraian, kemudian dilakukan analisis terhadap data dan pertimbangan hukum hakim tentang cerai gugat terhadap suami yang berselingkuh dan berganti-ganti pasangan untuk memperoleh sebuah kesimpulan.

I. Sistematika Pembahasan

Untuk mempermudah dalam memahami pembahasan yang ada dalam skripsi ini sehingga mempunyai alur yang jelas, maka sistematika pembahasan sebagai berikut:

Bab pertama pendahuluan, bab ini merupakan gambaran tentang latar belakang masalah, identifikasi masalah, batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua berisi landasan teori yang terdiri dari pengertian perceraian, *Fundamentum petendi/posita* gugatan, alasan-alasan perceraian, pengertian

perselisihan antara suami isteri, sebab-sebab perselisihan, akibat perselisihan, pembuktian.

Bab ketiga uraian data tentang laporan hasil penelitian, dalam bab ini menguraikan laporan hasil penelitian putusan Pengadilan Agama Pasuruan tentang cerai gugat dengan alasan perselingkuhan dan seringnya suami berganti-ganti pasangan. Bab ini menguraikan kompetensi Pengadilan Agama Pasuruan, kronologi perkawinan, kronologi perselisihan, kronologi gugat cerai serta penyelesaian putusan Pengadilan Agama Pasuruan.

Bab keempat Analisis tentang pertimbangan hukum hakim dalam memutus perkara perceraian No. 0255/Pdt.G/2013/PA.Pas di Pengadilan Agama Pasuruan.

Bab kelima penutup, memuat akhir dari bahasan dalam bentuk kesimpulan dan saran yang meliputi kesimpulan sebagai jawaban pokok dari keseluruhan materi skripsi, dan saran yang dimaksudkan untuk menjadi bahan pertimbangan hakim dalam memutus suatu perkara bagi instansi Pengadilan Agama khususnya di bidang perceraian.